

l'attention de notre sympathique et savant bibliothécaire. Quel était ce Maïoli ? A quelle famille appartenait-il ? Connaissait-on quelques particularités sur son existence ? Ce problème, M. Vingtrinier l'a abordé résolument. Diverses données lui permettent de croire que les Maïoli étaient originaires de la Provence, d'où ils avaient passé, à une époque fort ancienne, en Italie, avant qu'une branche de cette famille vint s'établir successivement dans le Vivarais et le Forez, où elle porta le nom francisé de Mayol. Dans ce cas, ne pourrait-on pas supposer que le bibliophile faisait partie de cette colonie italienne, qui, au xv<sup>e</sup> siècle, s'enrichit, à Lyon, dans le commerce et dans la banque ? Quoi qu'il en soit, fût-il bien prouvé que l'ami de notre Grolier appartint à cette famille, dont M. Vingtrinier retrouve des traces à Asti, à Gènes, à Padoue, à Pavie et à Ferrare, il resterait toujours à connaître la condition et la vie de l'homme lui-même, et cette question, nous le craignons fort, demeurera longtemps encore un sujet d'étude livré à l'examen des érudits. En attendant, félicitons M. Vingtrinier de la découverte de ce précieux volume, qui avait échappé à l'attention de tous ses prédécesseurs.

A. VACHEZ.

